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市民ネットワークは、千葉市議会議員　松井かよ子・いわさき明子の二人で構成する会派です

　福祉・保健・医療にかかる費用の増加が続
く中でも、まちづくりや子育て・教育等将来
に向けての取り組みがすすみ、2018 年度の歳
入歳出については、おおむね均衡のとれた財
政運営がおこなわれたと判断しました。
　予算編成の考え方や各々の事業についての
情報公開をすすめること、本市の財政状況を
市民にわかりやすく示して理解を得ることな
どを求めました。

・危険ブロック塀の撤去やフェンス設置への補助
・ボッチャ体験会等パラスポーツの推進
・ＬＧＢＴの理解をすすめる周知啓発
・障がい者の日常生活や就労に向けての支援
・歯周病検診・口腔がん検診の対象拡充
・子どもの放課後の居場所拡充
・市民の協力による救急体制の整備
・市民の健康を守るための、受動喫煙防止の
　推進と禁煙の支援
・巡回や研修の充実等による保育の質の確保
・農業被害を防ぐための有害鳥獣対策

  子ども医療費自己負担増　
　　　　　　　　　　～薬局での支払いが発生します～

　現行は無料である保険調剤薬局での自己負担（院内処方は除く）を、0
歳～小３は 1 回につき 300 円、小 4～中３は 1 回につき 500 円とする条
例変更です。来年の 8 月から通院時の自己負担額と合わせ、現在の倍の
支出となります。もちろん、「国民皆保険制度」を将来的に持続可能なも
のにしていくことは重要です。今後、すべての世代で、自己負担の見直
しをせざるをえないことは十分ありえます。
　しかしながら、今回の変更については、子どもが多い世帯への配慮が
なく、また、病院へ頻繁にかかることの多い、「0歳～ 3歳未満 一律 300 円」
は問題です。市民に対しての事前説明や意見聴取などが不十分でした。
提案内容の見直しや検討の継続を求めたいと、原案に「反対」しました。

  台風 15 号の復旧対策として補正予算を可決

　台風 15 号は、市内にも大きな爪痕を残しました。木が倒れ、電柱や
電線を直撃し、各地で停電が続きました。災害対策本部における情報収集・
調整・指示など、刻々と変化する状況に応じて、議会日程の変更などの
対応をしました。最終日には、生活や経済活動を再建するために、緊急
かつ重点的な支援を要望する意見書を、全会一致で国に提出しました。
　さらに、学校施設や道路・公園などの被害の復旧に要する経費の補正予算
（18 億 8500 万円）を可決しました。また、市は現行制度では対象にならない
一部損壊の家屋についても、補修などの支援について検討中です。（松井）

総務分科会　松井かよ子

　2018 年度の決算は、市税や地方消費税
交付金の増収などの歳入確保により、前
年度に引き続き改善がみられました。一
般会計では 24 億円の黒字を確保すること
ができました。借金総額は、前年度と比
較して 207 億円の減少となり、残高を市民
1 人あたりの借金に換算すると、前年度の
51万円から49万円へと減少しています。
　しかし、課題もあります。2018 年度は
建設事業債の発行が 187 億円となり、前
年度に比べて 23 億円増加しています。今
後、市役所新庁舎建設や北谷津清掃工場
の整備、さらには公共施設の老朽化対策
など、借金せざるを得ない事業があるこ
とから、より一層の内容の精査を求めま
した。

教育未来分科会　いわさき明子
応援したい気持ちを寄附につなげて！
　千葉市動物公園の必要な物品や台風被害救援物資の寄附を募るため、市で
「amazon ほしい物リスト」を活用したところ、短期間で希望の品を揃えるこ
とができました。このように千葉市の役に立ちたいと思う人と、寄附制度をう
まくつなぐ仕組みづくりが必要です。ふるさと納税制度を活用して中古楽器を
小中学校に寄附することや、応援したい地域のコミュニティ団体に直接寄附で
きる制度を検討すること。また、寄附がどう役立ったか具体的に報告し、リピー
ターを増やすことを求めました。

市が率先してプラスチック削減を
　東京湾に棲む貝類の体内からだけでなく、それら生物を食べる人の体からも
プラスチックが検出されるなど、海洋プラスチックごみ問題は深刻です。東京
都や鎌倉市のように、市独自のプラスチック削減方針を作り、率先して取り組
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子育て・教育
13.0 万円

福祉・保健・医療
12.0 万円

道路・住宅
街づくり
4.7 万円

経済振興
農林水産
観光推進

行政
市民活動推進

借金返済
5.4 万円

ゴミ処理・環境保全
1.5 万円

消防・救急
1.2 万円 その他

0.2 万円

市民 1人当たり
44.3 万円

2018 年度
市の支出を市民 1人あたりにすると

●小学生が放課後を過ごす「子どもルーム」    
では、待機児童が 300 人を超えています。   
また保育スペースが狭いことや指導員の
不足・離職等により、保育の質に不安が
あります。受け入れ環境を改善するとと
もに、保育の質の向上に努めるよう求め
ました。
●公民館は指定管理者制度に変わった後、
施設の修繕や備品の充実が図られました。
今後は社会教育主事など専門性のある職
員を活用し、公民館主催講座を充実させ
るよう要望しました。
●新たな図書館計画の策定については、市
民の利便性ばかりを追求するのではなく、
図書館が本来果たすべき教育的役割を重
視するよう求めました。

着実な借金返済と将来への投資を評価

決算審査特別委員会

2.9 万円

3.4 万円
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ごみ処理施設とは思えない外観

施設内の環境学習コーナー

評価した事業

議員が部局別の分科会に分かれ
決算について質疑を行いました

議員と一緒に
市の予算について語ろう

新年度の予算のベースになる
「各局予算要求の概要」を読み、
意見交換しませんか？

日時  2020 年 1 月 10 日（金）
　　　　　　　　10:30 ～ 12:00
場所  千葉市議会棟 １階応接室
申し込み  市民ネットワークちば　
　　　　　　　043-379-4958

一般質問　いわさき明子

むことを求めました。また、①市庁舎内の会議や自販機か
らペットボトルをなくし、マイカップに注げる自販機も導
入すること②イベント時に使い捨てられる食器を削減する
ため、リユース食器をつかうこと③海辺の清掃活動をして
いる市民団体と連携し、海洋プラスチック問題を考える
きっかけになるイベントに取り組むことを要望しました。

2018 年度決算を認定
今回成立した議案から

市のお金の使い道をわかりやす
く説明してあります。「平成 30
年度決算」をご覧ください。


